

Editorial

Farmacología como disciplina integradora del conocimiento médico.

Desde la primera edición del libro “Goodman&Gilman las bases farmacológicas de la terapéutica” publicada en 1941, se describía a la farmacología como una ciencia que estudia los orígenes, las propiedades físicas y químicas de los compuestos, explora las características farmacocinéticas, las acciones fisiológicas, e identifica los usos terapéuticos de los fármacos. Este extenso campo de estudio convierte a esta disciplina en un punto de referencia en el conocimiento médico.

El fin último de la práctica médica es aliviar al paciente, y si existe un alivio mediante la administración de medicamentos para alcanzar este fin, el médico debe entender cómo los fármacos llegan a su sitio de acción, debe dominar el conocimiento biológico de las membranas celulares, el bioquímico de las características de los compuestos y su polaridad que les confiere atributos de liposolubilidad o hidrosolubilidad, el conocimiento anatómico que permite decidir la mejor vía de administración, el clínico que permite identificar el problema causante y de esta forma actuar para cumplir su deber profesional y humanístico. En este número de la Revista Farmacología se exploran diferentes ramas del conocimiento farmacológico, el desarrollo de fármacos, la descripción de características cinéticas y dinámicas de fármacos, análisis de la terapéutica y el análisis de datos farmacoepidemiológicos orientados en la farmacovigilancia; múltiples análisis farmacológicos que integran nuestro saber médico.

Omar F. Carrasco

Editor

ISSN IMPRESO 2954-4327. ISSN ELECTRÓNICO 2992-7277

<https://dx.doi.org/10.58713/rf.v1i2.0> Ciudad de México